

Economía

FUERTE ALZA DE LA ETB EN BOLSA

El precio de la acción de la ETB registró ayer el mayor incremento en la Bolsa de Valores de Colombia (BVC). Subió cerca de 11,9 % y su valor se situó sobre los 226 pesos por título.

 SUBE
  PERMANECE ESTABLE
  BAJA

DIVISAS

ÍNDICES ECONÓMICOS

 DÓLAR \$ 3.153,20 <small>TRM</small> AYER: \$ 3.168,35 (C) \$ 2.890 (V) \$ 2.930	 EURO \$ 3.559,96 AYER: \$ 3.555,84 EN DÓLARES: 1.1290	 MONEDAS BOLÍVAR \$ 0,95 PESO MÉX. \$ 162,26 REAL BRASIL \$ 815,23	 CAFÉ (N. Y.) US\$ 0,96 <small>LIBRA</small> AYER: US\$ 0,97	 PETRÓLEO (Brent) US\$ 66,67 <small>BARRIL</small> AYER: US\$ 66,58 CRUDO WTI US\$ 56,87	 ACCIONES 1.533,35 <small>COLCAP</small> AYER: 1.525,79	 INTERÉS (E.A) 4,64 % <small>DTF</small> IBR (3 MESES) 4,13%	 UVR \$ 263,0568 <small>HÓY</small> MAÑANA: \$ 263,1130	 USURA 29,06 % <small>CONSUMO</small> MICROCRÉT 54,98 %
--	--	--	--	---	---	--	---	---

Encuesta para el Sisbén IV llega a las grandes ciudades

Realizarán 8 millones de encuestas para identificar los diferentes hogares que puedan recibir los beneficios de los programas sociales del Estado.

YOLANDA ISABEL AMAYA MEDINA - REDACCIÓN DE ECONOMÍA Y NEGOCIOS -  @yolandamaya_04



Del puntaje en la encuesta del Sisbén depende el acceso a diferentes programas sociales. JUAN CARLOS QUINTERO / EL TIEMPO

La etapa final de las encuestas en todo el país para actualizar el Sisbén ya comenzó, y su eje principal será un barrido que comprende las encuestas en grandes ciudades como Bogotá.

De esta manera se obtendrá la cuarta edición del Sistema de Identificación de Potenciales Beneficiarios de Programas Sociales (Sisbén IV), que entrará en operación el año entrante.

La encuesta

Así se tendrá la actualización de la base de datos de los hogares que, en todo el país, podrían acceder a los beneficios de los programas sociales del Estado.

Ya desde el 2017 se adelantaron las encuestas en 189 municipios, y en el 2018 en más de 300. Sin embargo, quedan todavía 606 municipios para hacer la recolección de datos en las distintas viviendas, además de ciudades como Bogotá, Cali, Medellín y Barranquilla.

Lo esperado tras esta labor es la aplicación de 8 millones de encuestas a los diferentes hogares que deseen optar por los beneficios. Además, el Sisbén actualizado tendrá mejoras tecnológicas, metodológicas y operativas.

“

Todavía quedan 606 municipios

para hacer la recolección de datos en las distintas viviendas, en ciudades como Bogotá, Cali, Medellín y Barranquilla”.

Departamento Nacional de Planeación

El Sisbén es un sistema de información que, de acuerdo con las condiciones socioeconómicas que tiene la población, asigna un puntaje a los hogares para identificar quiénes pueden o no acceder a programas sociales del Estado.

Esta herramienta sirve para asignar los recursos públicos de salud, entre otros, a los ciudadanos que más lo re-

quieran. Todo eso es basado en la recolección de datos, que sigue una metodología establecida, la cual va arrojando la encuesta en cada vivienda.

Una transición

Con el levantamiento de información que comenzó en el 2017 para renovar el actual Sisbén III, se ha venido avanzando, para que en el 2020 se entregue el Sisbén IV. El Estado puede disponer de la identificación de cada uno de los ciudadanos que serán beneficiarios de los programas sociales.

En el Sisbén III se contaba con 90 preguntas relacionadas con salud, educación, vivienda y condición de vulnerabilidad. En cambio, en el Sisbén IV hay 80 preguntas de los mismos temas, pero con un enfoque de generación de ingresos.

Entre tanto, el Sisbén III sigue vigente, pero dejará de estarlo cuando en el 2020 el Departamento Nacional de Planeación publique por primera vez los puntajes calculados del Sisbén IV.

Ahora que comienza la etapa final de la realización de la encuesta para el nuevo Sisbén, el Departamento Nacio-

Cinco puntos para tener en cuenta

PRIMERO

El encuestador Sisbén tendrá un chaleco de color beige o blanco, con logotipo del Sisbén y su respectiva identificación. El representante del hogar podrá verificar la autenticidad del proceso a través de los números telefónicos que le llegarán en la notificación.

SEGUNDO

La encuesta del Sisbén es gratuita, y para su aplicación, los ciudadanos no tendrán que hacer ningún trámite. Los jefes de los hogares deben saber que no será necesario esconder electrodomésticos (tenerlos no influye en el puntaje).

TERCERO

Una persona mayor de edad del hogar debe ser quien responda las preguntas como: características de la vivienda, los lazos familiares, las condiciones de la salud, educación, trabajo e ingresos de cada uno de las personas que actualmente están en la vivienda.

CUARTO

Documentos de identificación son indispensables. Téngalos a la mano (cédulas, tarjetas de identidad, registro civil o documentos de extranjería). También se pueden presentar fotocopias legibles en tamaño original de dichos documentos.

QUINTO

Los ciudadanos deben brindarle al encuestador los datos de contacto del hogar, como teléfonos o correo electrónico. Por último, hay que recordar que los miembros de grupos étnicos y víctimas de la violencia no pierden ningún beneficio al responder la nueva encuesta del Sisbén.

nal de Planeación (DNP) hace un llamado a las familias interesadas en ser beneficiarias de los programas sociales, para que sigan una serie de recomendaciones.

Si las personas saben lo que deben tener a la mano, podrán hacer la tarea de responder las preguntas con mayor agilidad y precisión. También es clave que el ciudadano sepa identificar correctamente a la persona que visitará su casa.

Para saber la fecha que le corresponderá, debe estar pendiente de una notificación que enviarán las alcaldías de los distintos municipios, ya que los entes territoriales son los encargados de adelantar la mecánica de la investigación.

Se puede pedir ser encuestado

1. En las grandes ciudades, la encuesta no se aplicará a toda la población. De entrada, se descartan las áreas con mayor concentración de estratos altos.
2. Las poblaciones pequeñas sí serán encuestadas en su totalidad, pues en ellas el nivel económico es homogéneo.
3. Cualquier persona que quiera ser encuestado puede llamar a la alcaldía del municipio para que le hagan la encuesta.

TRANSPORTE DE PASAJEROS CRECE EN AVIANCA H.

Unos 2,37 millones, en febrero
En febrero de 2019, las aerolíneas de Avianca Holdings transportaron 2.371.093 pasajeros, 2,2 % más que los viajeros movilizadas en el mismo mes de 2018. Mientras los pasajeros transportados dentro de Colombia y Perú cayeron un 0,5 % en ese mes, los de las rutas internacionales aumentaron un 5,8 % anual, según el Grupo. Así, el factor de ocupación en rutas locales en ese mes fue 80,8 y de 81,4 % en las internacionales. FOTO EFE

EMPRESAS

Industria Ambiental, de compras

Industria Ambiental anunció la adquisición de activos de la firma Innovative Andina, relacionados con la recolección y venta de cartón y plásticos. La firma tiene entre sus filiales controladas a Ecología y Entorno (Ecoentorno)

1.000

camiones eléctricos

pondrá a rodar en los próximos tres años el Grupo Bancolombia, a través de Renting Colombia. El aliado para la importación de estos vehículos es Auteco.

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA

